

Valor del ejemplar:
Méx. U.S.
Lun a Sáb \$15.00 \$1.00
Domingo \$20.00 \$1.50

EL MANANA

Año LXIX
www.elmanana.com
44 Págs. 7 Secciones

VIERNES 1 DE FEBRERO DE 2019

GRAN DIARIO INDEPENDIENTE

▶ Amenazan dinamitar refinería de Salamanca ◀

Reta cártel al Presidente



EL DÍA DESPUÉS...

Chicago, con una sensación térmica de 40º grados bajo cero, es una de las más afectadas por explosión de aire ártico

POR ANTONIA LABORDE
Chicago / EPS

En Chicago, donde los termómetros han marcado este miércoles -29º, al tender una camiseta recién lavada, no pasan 20 segundos y ya está tiesa como una tabla. Las temperaturas son tan bajas que, al lanzar al aire un chorro de agua hirviendo, no alcanza a tocar el suelo antes de congelarse.

Tan bajas que los trabajadores del tren prendieron fuegos junto a las vías férreas para mantener en funcionamiento el transporte, ya que los vientos gélidos estaban encogiéndolo el metal.

Chicago es una de las principales afectadas por la masa de aire ártico, conocida como vórtice polar, que tiene en alerta a 14 estados del país y ya ha causado 15 muertes.

Es cerca del mediodía y nadie se hace fotos junto a la emblemática escultura de acero Cloud Gate, en el Parque Millennium. Una selfie le podría costar una mano a un turista cuando la sensación térmica roza los -40º.

Solo una pareja de asiáticos y un mexicano se aproximan a uno de los símbolos de Chicago.

Las pestañas se congelan, la piel arde, los ojos se irritan como si hubieran estado abiertos en una piscina con cloro. Caminar por las calles es adentrarse en un frigorífico sin salida. Incluso dentro de los coches la respiración se congela.

En las zonas al refugio, el sonido del aire que se cuele por las ventanas recuerda que afuera hay una ola de aire ártico.

La ola de frío polar que azota al país con temperaturas que han alcanzado los 40º bajo cero y una sensación térmica de menos 45º en zonas del Medio Oeste y del Este afecta a cerca del 75% de la población, lo que supone aproximadamente 216 millones de habitantes, según medios locales.

El Servicio Meteorológico Nacional ha calificado las temperaturas de "potencialmente mortales".

CIERRAN NEGOCIOS Y ESCUELAS ■ INTERNACIONAL

Grupo criminal se atribuye colocación de camioneta con explosivos en el acceso a la puerta 4

Ciudad de México
Proceso / Reforma

El combate al robo de combustible implementado por el gobierno federal ya tuvo una respuesta del crimen organizado.

Ayer una camioneta con un artefacto explosivo fue dejada en el acceso principal de la Refinería Antonio M. Amor de Pemex Salamanca, además de al menos dos mensajes firmados por el Cártel Santa Rosa de Lima y dirigidos al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Una de las mantas fue encontrada en el interior del vehículo y la otra fue colgada en un puente vehicular, presuntamente firmadas por José Antonio Yépez Ortiz, alias "El Marro", líder del Cártel Santa Rosa de Lima, que hizo su aparición en octubre de 2017 en el municipio de Villagrán, en las cercanías de la refinería.

En los mensajes se exige que cesen los operativos federales contra el huachicol en la zona.

Militares, personal de Seguridad de Pemex, Policía Federal y estatales implementaron un amplio cerco en la zona, sobre la avenida Faja de Oro en la colonia Obrera y varias calles vecinas, y directivos de dos escuelas de educación básica



■ AMENAZA. La camioneta pick up color naranja fue descubierta ayer con explosivos.



“No se frenará la lucha contra el robo de combustible... el que lucha por la justicia no tiene nada que temer”.

Andrés Manuel López Obrador, Presidente de México

optaron por evacuar a alumnos.

La camioneta -de color naranja y tipo pick up- fue reportada poco después de las 6 de la mañana frente a la puerta 4 de la refinería.

En el asiento del conductor estaba un artefacto, mismo que resultó ser explosivo.

La amenaza movilizó a más de 200 elementos de la Marina, el Ejército, la Policía Federal y agentes estatales, que resguardaron la refinería y realizaron

operativos de búsqueda de más explosivos.

Fuentes oficiales confirmaron que el artefacto contenía explosivo Emulex 1, usado para la minería, canteras o demoliciones.

"Presidente Andrés Manuel López Obrador, te exijo que ya saques a chin... a su madre a la Marina, Sedena, Gendarmería y fuerzas federales del estado si no te voy a empezar a matar junto con gente inocente para

que vea que esto no es un juego y que Guanajuato no los necesitamos.

"Hay (sic) te dejo un regalito en la refinería para que vayas viendo cómo se van a poner las cosas y si no sueltas a mi gente que se llevaron y haces caso omiso, va a valer madre atente a las consecuencias. Atentamente El Señor Marro puro cartel Santa Rosa de Lima", se lee en el mensaje.

El mensaje hacía referencia al operativo que hace dos días implementó la Marina, el Ejército y la Policía Federal y Estatal en la comunidad San Salvador Torrecillas, perteneciente al municipio de Villagrán, donde se aseguraron 40 pipas utilizadas por el cártel para el robo de combustible.

NACIONAL PÁG. 4

EN RED
elmanana.com



Al estilo Kardashian

▶ De cabello negro, lacio e impresionantes curvas, Emma Coronel, esposa de Joaquín "El Chapo" Guzmán, ha llamado la atención al grado de ser comparada con Kim Kardashian, por su vestuario y la forma de sus labios. / ESCENA



Eliminan 11 mil plazas en el sexenio de Peña

Ciudad de México
Agencia SUN

En el sexenio de Enrique Peña Nieto se eliminaron 11 mil 412 plazas del gobierno federal, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Victoria Rodríguez Ceja, subsecretaria de Egresos, explicó que en 2016 se realizó un programa de terminación de relación laboral que canceló 11 mil 392 contratos de trabajo.

Dentro de este número se incluyeron 479 plazas eliminadas en 2015, añadió.

Con esta medida se logró un ahorro de 2 mil 297 millones de pesos, expuso.

La funcionaria aseguró que aún no hay datos disponibles sobre la cantidad de plazas eliminadas durante lo que va del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, a pesar de que el secretario de Hacienda, Carlos

Peso burocrático

Casi 70 por ciento de las plazas del Gobierno federal son de base o sindicalizados.

PLAZAS LABORALES (cifras en miles, 2017)



Urzúa, prometió que estarían disponibles en enero de 2019.

"El proceso de reestructuración está siendo analizado por cada una de las unidades, normativamente por su proceso se establece un periodo de 180 días para publicar las modificaciones al reglamento, hasta entonces se tendrán las plazas de ajuste", dijo.

En el informe trimestral

de la situación económica, las finanzas públicas y la deuda pública, Alejandro Gaytán González, director de la Unidad de Planeación Económica de Hacienda, afirmó que se vigila el crecimiento económico del país.



Llegó el 'killer'

▶ El delantero chileno es el nuevo atacante de las Águilas del América, el mejor pagado de la Liga MX con un contrato de cuatro años. / DEPORTES